

# BOLETIN INFORMATIVO

DE LA JUSTICIA ELECTORAL



## **Jefes de Registros Electorales de Capital y Central actualizarán sus conocimientos sobre servicios de Centros Cívicos**

Fortaleciendo las capacidades de los funcionarios de la Justicia Electoral, para mejorar los servicios brindados en el marco de la ampliación gradual de las oficinas distritales a Centros Cívicos a nivel nacional, se establecen instrucciones a cargo del Centro de Información, Documentación y Educación ELECTORAL (CIDEE).

Las citadas capacitaciones complementarias tendrán lugar el lunes, 27 de mayo de forma presencial en las aulas del Instituto Técnico Superior de Formación en Política Electoral (IPEL), los temas estarán a cargo de autoridades y capacitadores de las diversas áreas técnicas de la institución electoral.

## **TSJE y Municipalidad de Asunción firman Convenio de cooperación interinstitucional**



El Ministro Cesar Emilio Rossel, presidente del Tribunal Superior de Justicia Electoral (TSJE) y Oscar Rodríguez, Intendente de Asunción, firmaron un Convenio Marco de Cooperación Interinstitucional, con el fin de sellar las voluntades y condiciones generales que faciliten la cooperación y asistencia entre los entes estatales comprometidos con este acuerdo.

El objetivo principal de este Convenio es promover el fortalecimiento de los procesos electorales de las organizaciones intermedias a través del asesoramiento a cargo de la Dirección de Organizaciones Intermedias.

“Esta es una colaboración histórica entre el TSJE y la Municipalidad de Asunción, estamos buscando que la Justicia Electoral se potencie en lo que refiere a Organizaciones Intermedias, y esto es un gran paso para poder mejorar la asistencia para todas las elecciones y a los futuros líderes regionales y vecinales”, expresó el presidente Rossel.



## **Inició ciclo de charlas en “Liderazgo Político de Mujeres”**

Con la ponencia magistral de Virginia García Beaudoux, experta internacional y especialista en comunicación, política y liderazgo, se dio inicio al ciclo de charlas denominado “Democracia y Liderazgo” en el Centro Ciudad Mujer, que busca promover la participación y el empoderamiento femenino en los procesos electorales y el ámbito político.

Esta iniciativa que contó con la participación del Ministro Jorge Enrique Bogarín González; miembro del Tribunal Superior de Justicia Electoral (TSJE); Cynthia Figueredo, Ministra de la Mujer; Mónica Recalde, Ministra de Trabajo; Rodrigo Ocampos, representante de la Embajada de España en Paraguay; Silvia Morimoto, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo PNUD en Paraguay; Laura Garbett, directora de Políticas de Género de la Justicia Electoral. También acompañaron, Jhoanna Ortega y Dalia Estigarribia, Diputadas Nacionales y Fiorella Forestieri, Concejala Municipal de Asunción.

En la ocasión, el Ministro Bogarín González, remarcó su singular sentimiento de orgullo al recordar que la Ministra de la Mujer formó parte importante de la Justicia Electoral como funcionaria, significó que el objetivo primordial en la búsqueda del empoderamiento de las mujeres persigue una premisa de una sociedad más justa e igualitaria.

## **Presidente del TSJE acompaña capacitación a jefes de Registros Electorales de Central y Capital**

“Nosotros hacemos elecciones y somos referentes de la región, y ustedes los jefes son las caras que tenemos de la Justicia Electoral en todo el territorio nacional” fueron las palabras de apertura del Ministro César Emilio Rossel, presidente del Tribunal Superior de Justicia Electoral (TSJE), durante las instrucciones dirigidas a jefes de los Registros Electorales de Central y Capital, en el marco de la implementación de los Centros Cívicos.

Así también, Derlis Larroza, vicedirector del Registro Electoral, felicitó por el trabajo que vienen realizando los jefes de las oficinas distritales, mencionó “Debemos estar orgullosos del trabajo que están haciendo y que la Justicia Electoral sea el emblema de toda la función pública”.

Igualmente, Luis Alberto Mauro, asesor del TSJE, destacó el valor que tienen estas capacitaciones, porque son los funcionarios los que reciben a la ciudadanía y que todo lo que se aprenda es una riqueza, también señaló que se espera lograr que la ciudadanía salga satisfecha con los servicios que brindan los Centros Cívicos.



## **Justicia Electoral evalúa pedido de comunidades indígenas de Puerto Pinasco para la habilitación de un nuevo local de votación**

A fin de dar respuesta a la solicitud de miembros de 13 comunidades indígenas, el pasado lunes, funcionarios de la Justicia Electoral, visitaron la comunidad de Nueva Mestre del Departamento de Presidente Hayes, con el objetivo de escuchar a los pobladores para la habilitación de un local de votación en la zona.

Justicia Electoral evalúa pedido de comunidades indígenas de Puerto Pinasco para la habilitación de un nuevo local de votación

Los lugareños, Lucho García, José Aveiro, Osmar Suares (líder de la comunidad Nexposen), Virginio Suares (líder de la comunidad Nexposen) describieron la verdadera travesía que deben realizar para llegar a los actuales locales de votación en los comicios, distante de las comunidades a unos 80 y hasta 130 kilómetros.

Se recabaron datos a efectos de elaborar un dictamen a ser presentado ante el Juzgado Electoral correspondiente, ya que es competencia del mismo según lo establece la Ley 635/95 en su artículo 18 inciso d) designar los locales de votación y a los integrantes de las mesas electorales de sus respectivas jurisdicciones.

